

Umbral de 2024, el futuro de México

n la antesala de la última Navidad bajo la administración de Andrés Manuel López Obrador, resulta imperativo hacer un balance reflexivo de los cinco años de su gestión al frente del país. El 2023 se despide con una serie de logros que, aunque innegables, plantean interrogantes sobre los desafíos pendientes y el futuro político de México.

El Presidente ha presumido de una economía fortalecida, sin devaluaciones que la empañen. La inversión extranjera ha alcanzado cifras récord, situando a México en un crecimiento sostenido de 3 por ciento. Este panorama, sin duda, contribuye a la estabilidad fiscal, pero ¿es suficiente para abordar las complejidades económicas internas?



JOSÉ VÍCTOR RODRÍGUEZ NÁJERA

SOCIEDAD

El énfasis en atender a grupos vulnerables ha sido una constante. Desde adultos mayores hasta estudiantes de distintos niveles, la administración federal impulsa programas sociales. Sin embargo, la atención médica generalizada aún es un proyecto en desarrollo, dejando un espacio para la mejora en la cobertura de servicios de salud para toda la población.

Las máximas de austeridad y honestidad en el gobierno han marcado la administración de López Obrador. La ausencia de excesos y lujos se traduce en un ahorro significativo, destinado en parte a combatir la corrupción y apoyar programas de asistencia social. Este enfoque, aunque encomiable, plantea la pregunta de si la austeri-

	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	<mark>Contra</mark> Rép <u>lica</u>	7	20/12/2023	OPINIÓN

dad extrema puede limitar el desarrollo eficiente de ciertos sectores como defender los derechos humanos o la protección civil.

Las obras estratégicas, desde el Tren Maya hasta el Aeropuerto Felipe Ángeles, han sido presentadas como impulsoras del desarrollo económico. Sin embargo, el impacto ambiental y las preocupaciones sobre la participación del sector privado en estos proyectos plantean cuestionamientos sobre la sostenibilidad de estas iniciativas.

Con la proximidad de las elecciones de 2024, las encuestas señalan a Claudia Sheinbaum como la principal contendiente que llegue a la victoria. La contrastante campaña de Xóchitl Gálvez ha perdido fuerza, y la probabilidad de que Morena y sus aliados mantengan el control es innegable.

Apenas ayer, Sheinbaum visitó San

Luis Potosí, entidad donde fue recibida por su gobernador Ricardo Gallardo Cardona, quien a la par de las más de 20 entidades restantes del país gobernadas por la coalición que encabeza Morena, dispersa el espíritu del Proyecto de Nación.

De esta forma cerramos 2023 con logros y desafíos. La gestión de López Obrador deja huella, generando más simpatías que críticas. A medida que nos acercamos a 2024, el futuro político del país se perfila en la figura de Claudia Sheinbaum, quien -sin duda- llevará consigo la versión 2.0 del Proyecto de Nación que inició López Obrador.

La jornada electoral de junio próximo se presenta como un hito fundamental. Con la disputa por la Presidencia de la República, el Congreso de la Unión, los congresos locales, y nueve gubernaturas, la participación ciudadana será clave. La incertidumbre y la continuidad se entrelazan en un debate que, más allá de las preferencias partidistas, definirá el futuro de México.

Periodista mexicano.
@JoseVictor_Rdz